



ACTA JUNTA MUNICIPAL DE LA HOYA, DAIMÉS Y DERRAMADOR

Fecha: 24/11/2021

Hora de comienzo: 19,30h

Asistentes:

- Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez
- Concejal de Pedanías: Vicente Alberola González
- Alcaldesa Pedánea de la Hoya: Alicia Molero Esclapez
- Alcalde Pedáneo de Daimés: Carmelo Llorens Torres
- Alcaldesa Pedánea del Derramador: Virginia Boix Mora
- Representante grupo PSOE: Elias Quiles
- Representante grupo Compromís: Felip Sánchez Gamero
- Representante Grupo PP: Inmaculada Mora, Juan de Dios Navarro
- Representante Grupo Ciudadanos: Paz Gallud Conesa
- Representante Grupo Vox: Samuel Ruiz
- Representante A.VV. la Foia: Rafael Tarí Pomares
- Representante Associació Cultural i Esportiva la Foia: José Antón Antón
- Representante de Asociación Amas de Casa de la Foia: Francisca Ruiz Sánchez
- Representante AMPA IES La Hoya: María Torres Amorós
- Representante A.VV. Daimés-Derramador "la Riua": María Antón Martínez
- Representante Asociación Amas de Casa Daimés-Derramador: María Martínez Sánchez
- Representante Asociación Vecinal Daimés-Vinalopó: Manuel campello Oliver
- Representante de Nueva Asociación de Padres y Madres CEIP la Hoya: Susana Maciá Antón

Hora de finalización: 21,00h



1. Lectura y aprobación del acta anterior.

La Concejala de Participación, Puri Vives, da la bienvenida a los asistentes a la Junta y comenta que a Carlos González, Alcalde de Elche, no le ha sido posible asistir a la misma, ya que le ha surgido una reunión de última hora, y pide disculpas por no poder estar.

Puri Vives, pregunta si todos han recibido el acta anterior y si tienen alguna objeción. Se vota a favor de su aprobación.

2. Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta.

Felip Sánchez, representante del Grupo Compromís, pasa a informar que va a salir una convocatoria de ayudas de la concejalía de Desarrollo Rural, y que se van a publicar en breve en el BOP; van dirigidas a tres líneas de acción: 1ª. La Palmera, 2ª. Arboleda y 3ª. Digitalización de las Explotaciones Agropecuarias. Cada una tiene asignada 1000 €, pero se pueden pedir de las tres si se cumple con los requisitos de la subvención.

Por otro lado, comenta que se ha puesto en marcha una acción de Animación de Cine en el Campo, "Festival de Cine Rural". Explica que es una muestra internacional que se va a realizar durante dos fines de semana, en Las Bayas y en La Hoya, y la temática gira en torno al mundo rural; tiene como propósito concienciar sobre este ámbito, la sostenibilidad, y la ecología. Además, el público podrá votar la película que más le guste. Dice que están recuperando actividades de dinamización en las pedanías, para poner en valor el campo de Elche.

Puri Vives, concejala de Participación, comienza este punto con la lectura de las actuaciones del Plan Cuatrienal de Pedanías 2020-2023, que afectan a las que componen esta Junta. Comenta que se van a realizar las siguientes actuaciones en La Hoya:

- Renovación de pistas en el colegio San Antonio.
- Campo de césped artificial de fútbol 7 en el polideportivo.
- Renovación del colector de aguas.
- Carril Bici La Hoya-Polideportivo.
- Instalación y reposición de desfibriladores en el polideportivo y el centro sociocultural.

Explica que desde Movilidad Urbana le han trasladado que la línea de autobús se encuentra en contratación, y que el sendero sur desde el Hondo hasta las Salinas de El Pinet, se licitará en breve. También comenta que el carril bici de la carretera de Dolores se va a rehabilitar, y a alargar hasta el Paraje Natural del Hondo.

En cuanto al Área de Modernización y Mantenimiento explica que, en La Hoya, Daimés y Derramador, se va a realizar de forma paulatina una renovación de contenedores en los caminos rurales, para renovar los que están en mal estado por un nuevo modelo metálico con más capacidad.



Asimismo, se va a instalar un punto limpio de proximidad en La Hoya, junto al instituto. En Daimés y Derramador se reforzará en enero la presencia del punto limpio móvil con la llegada de un nuevo vehículo. Además, el casco urbano de La Hoya tendrá apoyo mecánico al barrido manual los siete días de la semana.

Sobre las actuaciones de mantenimiento de asfalto, comenta que se han reparado distintos tramos de calles y caminos en mal estado, como el camino de Travesía del Romeral, y un tramo de Les Alquilerés y del camino de Quico el Melonero.

De las actuaciones de mantenimiento de zahorras, informa que se han reparado, el camino del Carmanet, el camino de la antigua vereda de Dolores, el camino Colada de San Fulgencio y el camino de la Huerta.

En mantenimiento de aceras, se han reparado distintos tramos de aceras en mal estado del casco urbano de La Hoya. También informa que recientemente se ha adquirido un nuevo tractor con brazo desbrozador, que permitirá mejorar sustancialmente el desbroce de caminos rurales en los próximos meses.

En cuanto a los puntos wifi, dice que la adjudicación está en trámite, y desde telecomunicaciones le han trasladado que habrá retraso debido a la falta de abastecimiento de materia prima.

Por último, explica que, desde el Departamento de Limpieza le han informado que la pequeña poda está recogida en la nueva contrata, pero que aún no hay fecha prevista para la instalación de los contenedores, y que, para ampliar la cantidad que necesiten, pueden solicitarlo al Departamento de Limpieza para su valoración.

Vicente Alberola, concejal de Pedanías, comenta que le han enviado un informe en el que echa en falta las actuaciones que se ha hecho en La Torre, donde se ha sustituido algún aparato de aire acondicionado y se ha impermeabilizado el techo del edificio.

Respecto a la instalación deportiva, dice que hace un año se inauguró el campo de césped artificial y ahora lo que va a entrar a licitación es un proyecto de modernización de instalaciones deportivas, conjuntamente con La Diputación de Alicante. Calcula que en cuatro o cinco meses la obra estará acabada.

3. Ruegos y preguntas.

Virginia Boix, alcaldesa pedánea de El Derramador, comenta que solicitó un contenedor para la carretera del León, en un punto donde hay mucha gente mayor, pero que han rechazado la petición. Dice que se quitaron dos contenedores cuando modificaron la carretera e hicieron el carril bici, y no los volvieron a poner. Ahora los vecinos de esa zona se tienen que desplazar unos dos kilómetros hasta el más próximo.

Puri Vives, contesta que lo volverá a solicitar.



José Antón, representante de la Associació Cultural i Esportiva de La Foia, pregunta que cuándo se va a hacer la remodelación de La Torre y del campo de futbol.

Vicente Alberola, contesta que él ya se ha comprometido a realizarlo, y que está aprobado en Junta de Gobierno, calcula que en tres meses estará licitado, y en unos cinco meses estará hecho.

José Antón, sugiere la posibilidad de que el trámite para pedir el uso de instalaciones del ayuntamiento no sea tan burocrático, ya que le parece poco ágil. Explica que hay que pedirlo con quince días de margen, y que a veces la contestación llega después de la fecha de la realización de las actividades. Por otro lado, no ve coherente que una asociación que trabaja sin ánimo de lucro tenga que planificar actividades con tanta antelación, ya que, si surge algo para hacer en un plazo de tres o cuatro días, es imposible que te cedan el espacio con tan poco tiempo de antelación, cuando a día de hoy está todo digitalizado y cualquier tramitación debería ser más rápida

Alicia Molero, alcaldesa pedánea de La Hoya, pone el ejemplo de la sala juvenil, y dice que a veces está vacía, y, aun así, hay que pedirla con quince días de antelación para que te la concedan. Solicita que si no está ocupada, se pueda pedir para una actividad uno o dos días antes.

José Antón, explica que en Deportes funciona bien, ya que tienen una programación de tres meses donde se sabe que días y horarios hay libres para poder solicitar lo que necesites con dos o tres días de antelación. Pero es el único departamento que funciona así. Sobre el tema del autobús que se ha comentado anteriormente que está en contratación, pide que se diga una fecha concreta, ya que llevan mucho tiempo escuchando lo mismo.

Felip Sánchez, contesta que tienen razón, que se ha alargado mucho el tema del autobús, pero que se tiene que negociar también con Consellería. Dice que lo hablará con Esther Díez, Concejala de Movilidad, para que se ponga en contacto con ellos lo antes posible y les diga en qué punto se encuentra.

José Antón, pide que se arregle la zona de la calle del Instituto por donde pasa el carril bici que va de Elche al Hondo. Además, opina que debería haber una planificación de instalaciones y recursos para La Hoya, así dentro de cinco o seis años no tendrán los mismos problemas que tiene ahora. Pregunta si hay algún tipo de estrategia o planificación prevista.



Vicente Alberola, le contesta que por ahora no, pero que le parece interesante la propuesta, y que lo principal es disponer de suelo para poder hacer instalaciones.

Rafael Tarí, representante de la AVV de La Hoya, pide que el autobús urbano llegue hasta la carretera, bajando por el camino del Terme. Además, comenta que no ha habido mejora de servicios por parte de la empresa. Por otro lado, expone que La Hoya no tiene un centro social en condiciones, necesitan uno más grande.

También dice que la gestión del centro juvenil es muy mala, que se solicita para cualquier actividad y que siempre lo deniegan. Pregunta, que si hay un calendario con fechas sin actividades, por qué no dejan que se use por las asociaciones. Opina que lo que hacen es poner trabas.

Vicente Alberola, contesta que muchas de las cosas que se pidieron en la otra legislatura ya están hechas, como, por ejemplo, una instalación deportiva que costó 500.000 €.

José Antón, comenta que están agradecidos por el polideportivo, pero que como se tarda tanto en hacer las cosas que se solicitan, cuando se hacen ya se han quedado pequeñas para la pedanía, como el centro juvenil y el centro social; dice que la gente está cansada de ver que no se ponen soluciones, y además lo que tienen no se rentabiliza. Opina que la realidad es que no hay planificación de futuro.

Rafael Tarí, representante de AVV de La Hoya, explica que tiene una lista de prioridades, y que la mitad aún están sin realizar, además de lo que se aprobó en los últimos presupuestos participativos, y que también está sin hacer.

María Torres, representante del AMPA IES de La Hoya, comenta el tema de los contenedores que hay en las carreteras de la pedanía y que están situados en la dirección contraria a la circulación de los coches; en vez de mirando a la carretera lo hacen al interior. Solicita que se pongan hacia el otro lado ya que el pedal queda en la parte de dentro, y la gente deja las bolsas en el suelo por no dar la vuelta.

Vicente Alberola, contesta que no cree que los contenedores estén puestos así por error, que será por seguridad, ya que mirando a la carretera puede haber accidentes.

María Torres, dice que, aunque se hayan puesto así por seguridad, debería haber más espacio entre los contenedores y los bancales, para que la gente pueda parar.
Por último, solicita sombraje y bancos en el patio del instituto.

Vicente Alberola, contesta que los institutos son competencia de Consellería, pero que lo va a trasladar.

Elias Quiles, representante del grupo PSOE, comenta que en una visita que el Alcalde hizo al instituto ya habló con la directora de poner un sombraje y de dar más utilidad a esa parte del patio.



María Torres, dice sobre el autobús en la Pedanía, que cree que es muy importante que se solucione.

Vicente Alberola, contesta que hablará con Esther Díez para que se ponga en contacto con ellos y tengan una reunión sobre el tema de los autobuses.

María Martínez, representante de Amas de Casa Daimés-Derramador, solicita más contenedores de reciclaje. Dice que solo tienen uno en la pedanía para todos y para todo.

Virginia Boix, pedánea de El Derramador, contesta que ya están pedidos.

Puri Vives, dice que desde la concejalía se van a volver a reclamar.

María Martínez, explica que a la derecha de la carretera de Dolores hay montones de broza seca sin recoger.

Vicente Alberola, contesta que esa carretera no es municipal, pero que trasladará la petición.

María Martínez, pregunta por lo que ha hablado Felip Sánchez, concejal de Desarrollo Rural, sobre las ayudas a los agricultores.

Puri Vives, contesta que ese tema lo lleva Felip Sánchez y que le va a solicitar que le pase toda la información, para mandársela por correo.

Carmelo Llorens, alcalde Pedáneo de Daimés, pregunta que si los caminos de zahorra que hay sin reparar se van a hacer. Por otro lado, explica que hay un cruce muy peligroso en el camino que está entre Borrocat y Cuatro Pilares, con una parada de autobús escolar, en la que hay un hoyo bastante grande. Dice que allí no se puede tirar zahorra, que habría que arreglarlo con asfalto. Comenta además que ha desaparecido la señalización.

Alberola, contesta que este año hay una partida para caminos de zahorra y asfalto, y le dice que le pase un listado de los más urgentes para trasladarlos a Mantenimiento. Además, le pide que le dé la ubicación del cruce y de la señalización que falta.

Carmelo Llorens, explica que en el polígono 3, hay otros caminos en mal estado, que llevan años sin arreglar. Comenta que ha pasado el listado de esos caminos en otras ocasiones y le han comunicado que no son del ayuntamiento.

Manuela Sarabia, vecina de Daimés, también comenta que en esa zona viven personas muy mayores y algunas con discapacidad, que esos caminos están muy estropeados, y que a los vecinos les cuesta mucho salir de sus casas. Pide que se arreglen.



Puri Vives, les dice que pasen el listado y la ubicación a ver que se puede hacer.

Manuel Campello, representante de la Asociación Vecinal Daimés-Vinalopó, comienza diciendo que como ellos no tienen núcleo urbano, cada vez hay menos inversión en la pedanía, que la gente se aburre, se cansa y a veces acaba yéndose.

Asimismo, comenta que tienen en la pedanía el río y la carretera de Dolores que no pertenecen al ayuntamiento, pero que todos los problemas que causan se los llevan ellos. Explica que cuando llueve se acumula el agua y entra en las casas.

Sobre el tema de la basura que se deja fuera de los contenedores, opina que habrá que empezar a multar, porque la gente es muy incívica y los alrededores se están convirtiendo en un vertedero. Solicita la limpieza de la zona.

Del mantenimiento de la carretera de Elche a Dolores dice que es penoso, que se corta la maleza y no se recoge y cuando llueve va a las trapas.

También comenta, que el carril bici no se usa; y que, en los caminos del campo, la gente no respeta nada, circulan por donde quieren sin hacer caso a las señales de tráfico; comenta que se debería de retomar, junto a Riegos de Levante, el hacer un paso o vial por el canal que sea seguro, ya que, aunque hay alguno señalizado para que la gente no pase, lo usan y es un peligro, porque puede haber un accidente.

Por último, pregunta cuándo se va a poner wifi en la pedanía, ya que ahora el acceso a internet es necesario para solicitar cualquier cosa.

María Antón, representante de AVV Daimés-Derramador "La Riua", dice que la culpa de que la basura se tire fuera de los contenedores es de todos. Comenta que hace poco se ha realizado la carrera que organizan todos los años, pasaron a limpiar el sábado por la tarde, y el lunes a primera hora había muebles, colchones, electrodomésticos, y escombros, que habían ido repartiendo por varios contenedores; cuando se puede llamar al Ayuntamiento y lo recogen en casa. Dice que se les llama la atención, pero que no hacen caso, dejan las bolsas fuera, aunque el contenedor esté vacío.

José Antón, opina que si se pusiera un coche de policía camuflado y poniendo multas la gente se lo pensaría.

Susana Maciá, representante de Nueva Asociación de Padres y Madres CEIP La Hoya, comenta que hace falta un centro de salud más grande, ya que abarca a las tres pedanías, y, además, a causa de la pandemia las personas tienen que esperar fuera y no hay ni un techado donde resguardarse.

Asimismo, solicita la renovación de los juegos infantiles en los parques, ya que los que hay están muy estropeados. Dice que la entrada del colegio está llena de basura y los árboles desarreglados, y solicita un techado que dé sombra para la pista. Dice que como en la pedanía no hay muchos espacios para hacer actividades, la pista techada se podría utilizar para eso.

Por último, pregunta si habría posibilidad de que las pistas del colegio se usaran para que los jóvenes hicieran deporte fuera del horario escolar, ya que para usar el polideportivo tienen que estar federados.



Vicente Alberola, pregunta que si la apertura de horarios la han solicitado como asociación.

Susana Maciá, contesta que les gustaría que estuviesen abiertas para que la entrada sea libre.

Vicente Alberola, contesta que no cree que Educación, deje la puerta abierta para que entre quien quiera si no hay nadie que se responsabilice. Dice que lo solicite alguien con un horario y que se haga responsable del espacio.

José Antón, sobre el sombraje de las pistas del parvulario, dice que se solicitaron de los presupuestos participativos, pero no sabe si se llegó a aprobar este proyecto.

Puri Vives, comenta que lo consultará en los listados y les dirá en qué estado se encuentra.

María Martínez, representante de Amas de Casa Daimés-Derramador, pregunta por la plataforma de seguridad en las pedanías, "Veïns Alerta", y dice que se ha visto por la zona un coche "sospechoso", ya que parece ser que no es de la pedanía y no tiene seguro.

Vicente Alberola, le contesta que cuando alguien vea algo fuera de lo habitual, informe al responsable del grupo.

Para terminar, dice que se trasladará todo lo hablado a los departamentos competentes y se contestará a la mayor brevedad posible.

La concejala de Participación Ciudadana, Puri Vives, se despide de todos los asistentes a la Junta,

y sin más asuntos que tratar da por finalizada la reunión.

Concejala de Participación Ciudadana

Técnico/a de Participación Ciudadana